



## OPINIÓN

Fernando Martínez González  
@fer\_martinezg



Cada día son más las voces alrededor de la candidata del Frente Amplio, Xóchitl Gálvez, que aseguran que la campaña de la hidalguense se encuentra en un punto de estancamiento debido a que los partidos que integran el Frente están más ocupados por repartirse posiciones dentro del equipo de Xóchitl que en afinar la estrategia.

Aquella Xóchitl que veíamos con capacidad para improvisar en los actos públicos y agilidad para utilizar frases graciosas y ocurrencias de bote pronto, hoy se ve acartonada, leyendo teleprompter en los eventos y sin un proyecto bien definido que inquiete al cuarto de guerra de la candidata del oficialismo, Claudia Sheinbaum.

Y es que la gente que la apoya se pregunta, ¿cuándo saldrá su equipo a res-

## ¿Qué pasa con Xóchitl y el Frente Amplio?

paldarla?, el coordinador de su campaña Santiago Creel parece estar de ornato y al resto de su equipo no se le ha dado la exposición adecuada.

A la campaña de Xóchitl se han ido integrando personas prestigiadas por su experiencia e imagen como políticos de resultados y conocimiento profundo en temas a los que se han dedicado. Carlos Urzúa, exsecretario de Hacienda, al inicio del gobierno del presidente López Obrador, José Ángel Gurría, político con toda la experiencia en el sector gubernamental y que se desempeñó últimamente con éxito como presidente de la OCDE a nivel mundial; Ildefonso Guajardo, negociador fundamental del T-MEC y ex Secretario de Economía con Peña Nieto; Enrique de la Madrid, político prestigiado en el sector turismo en donde fue secretario también durante el sexenio pasado. Todos ellos personajes de gran peso y prestigio que pueden ayudar a estructurar un plan de gobierno bien sustentado que abarque todos los temas esenciales para el desarrollo del país hacia un nuevo rumbo y que el electorado y la sociedad en su conjunto desearían co-

nocer como alternativa seria y diferente para introducir un cambio verdadero en la dirección política y económica de México, ante el descontento de enormes capas de la población con los resultados del gobierno actual.

En lugar de aprovechar estos buenos perfiles, los líderes de los partidos que conforman el Frente Amplio como Alejandro Moreno, Alito, dedican sus spots sólo para hablar del PRI, sus acciones del pasado, pero siempre luciendo como el líder indiscutible de su partido y sin dar a Xóchitl y a su equipo el lugar que les corresponde. El PAN en una actitud muy parecida y no se diga el PRD que, de no tener una participación relevante dentro del Frente, podría perder su registro por ser el más débil de los tres.

Si bien Xóchitl no es miembro de ninguno de los partidos del Frente, si es su candidata. El tiempo avanza, y les urge dar a conocer una alternativa real y consistente de gobierno. De no ponerse las pilas pronto, se irán rezagando cada vez más y habrán perdido la fuerza que aún tiene Xóchitl, más como candidata ciudadana que como parte de un parti-

do, una mujer carismática, exitosa, que está a tiempo de cambiar su estrategia para remontar sus porcentajes en las encuestas.

Habrà que ver qué papel juega Movimiento Ciudadano en la elección, ya que, con el regreso de Samuel García Sepúlveda al gobierno de Nuevo León, el partido naranja que encabeza Dante Delgado ya se apresta para designar nuevo o nueva candidata que lo sustituya. Suenan varios nombres como posibles candidatos, dentro de los que sobresalen Jorge Álvarez Máynez, Patricia Mercado y Emilio Álvarez Icaza. Sin embargo, eso se definirá más adelante, posiblemente hasta enero, y entonces podremos analizar que peso en las encuestas de preferencia obtendrá de nueva cuenta MC ya que con Samuel iba bastante bien en las preferencias, sobre todo de los electores jóvenes de clase media. Con lo sucedido indudablemente se verá beneficiado el Frente Amplio, pero nada está escrito para un proceso que se definirá hasta junio del año próximo •

[fermx99@hotmail.com](mailto:fermx99@hotmail.com)